



Définition de l'intégration selon l'Office fédéral du sport OFSPO

L'OFSPO s'efforce de donner au mot «intégration» un seul sens, correspondant à la définition ci-après.

Il s'efforce d'employer le mot «intégration» avec ce sens, de préférence à d'autres termes, dans ses échanges et ses communications internes et externes.

D'autres mots tels qu'«inclusion» sont également corrects et pertinents. L'OFSPO peut être amené à les utiliser dans des situations particulières – par exemple dans les contextes sportifs où une terminologie spécifique prévaut (comme «inclusion» dans le sport-handicap).

Définition de l'intégration selon l'OFSPO:

Dans le cadre du sport, «intégration» signifie: égalité des chances quant à l'accès au sport et à la participation au sport pour tous les individus, dans toute leur diversité. Il s'agit d'un processus de longue haleine qui repose sur l'ouverture, le respect mutuel et la tolérance de tous les acteurs. L'intégration comporte de nombreux aspects différents et, dans le sport, peut prendre quatre formes¹:

- (1) l'accès structurel à des fonctions, des offres de formation et des ressources dans le domaine du sport («placement»),
- (2) le fait d'être accepté socialement et d'avoir des relations sociales («interaction»),
- (3) le sentiment d'appartenance et les liens affectifs avec un groupe sportif («identification»),
- (4) l'acquisition de connaissances dans le domaine du sport et d'habiletés sportives ainsi que l'assimilation de pratiques socioculturelles («culturation»).

Pour que le processus d'intégration dans le cadre du sport réussisse, tant les individus que le système du sport et ses structures devraient s'efforcer de s'adapter et de se développer.

¹ Adler Zwahlen, J., Nagel, S. & Schlesinger, T. (2018). Analysing social integration of young migrants in sports clubs. *European Journal for Sport and Society*, 15(1), 22-42. Kleindienst-Cachay, C., Cachay, K. & Bahlke, S. (2012). *Inklusion und Integration. Eine empirische Studie zur Integration von Migrantinnen und Migranten im organisierten Sport*. Schorndorf: Hofmann. Référence de base: Esser, H. (2009). Pluralisierung oder Assimilation? Effekte der multiplen Inklusion auf die Integration von Migranten. *Zeitschrift für Soziologie*, 38(5), 358-378.